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校纪委办公室、监察处          2014 年 3 月 31 日

 廉政聚焦 

长江日报:反腐与改革是"两会"同一主线 

 工作动态 

 学校纪委召开 2014年第 1次纪委全体会议 

 校监察处召开学生申诉处理委员会会议，研究讨论处理办法 

 我校采购与招投标业务平台（预防腐败网络监管平台）完成安装 

 简讯 5则 

 廉文欣赏 

知止知耻知恩知足 

 警钟长鸣 

新华社:持续反腐让老虎苍蝇无处藏身 

 廉政漫画 

阳奉阴违 
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2014 年全国“两会”正式开幕。这次“两会”具有承前启后的

关键意义：针对过去一年，“两会”将是新一届国家领导人的一年执

政总结；面向未来一年，“两会”意味着改革总部署正式进入国家落

实阶段。 

  去年“两会”中，新一届国家领导人选举产生，中国政坛完成新

老更替，执政方略、政治气象、国家战略出现十年一次的重大更新与

调整。回顾过去一年领导人的要论、措施，梳理执政理国的重要进展，

以及总结当前社会关切焦点，展望未来一年的国家任务，最突出的主

题可能便是反腐、改革。此主题，也将贯穿今年的“两会”。 

  需要强调的是，反腐与改革并非互不相干的两根主线。反腐强势

推进，苍蝇老虎一起打，既是对违法违纪的党员干部进行严肃追查与

严厉惩处，也是为改革营造一个风清气正的基础环境。改革需要操作

空间，但腐败滋生的地方操作不了改革，沉浸于腐败利益的人不会真

心诚意地欢迎改革，盘根错节的腐败利益不会让路于改革。深化改革，

需要以反腐清路，而反腐与改革不能有“时间差”。 

  去年，以八项规定为标志，中国政界狠狠刮来一股新风。从底线

来说，违法违纪必究，毫不妥协；从更高要求来说，权力加强自我约

束，从口头到行动有了一系列标准与示范。政治作风建设强势推进，

传达了沉疴痼疾坚决铲除的决心。一系列贪腐官员落马，有的级别之
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高超乎想象，有的是窝案且腐败链条连根拔起，社会信心充分提振，

更多人开始相信：反腐力度之猛不是做做样子，这将能为改革突破利

益阻碍赢得条件。所谓腐败利益板结化、集团化，就不再是挫伤改革

锐气的代名词，反腐就是打破、清除阻碍深入改革的利益集团。 

  改革更是反腐的下一个阶段，是反腐的承接与继续，是反腐成果

的巩固与强化。打破一个腐败利益链，腐败可以重新滋生，利益可以

再次集结，没有改革承接的反腐终将容易沦为左手换右手，将和历史

上的反腐没有区别。从数量来讲，打掉的利益集团是不是就只有那些，

腐败可不可能即时全部清除？腐败的土壤又是什么？归根结底，反腐

是权力的自我净化，而深入持续的净化必须仰赖制度，这是改革的目

的之一。这就是说，唯有以改革推进权力的制度约束，腐败的根除才

有可能。 

  某种意义上，腐败是非正当的利益获取，是权力以违法违纪手段

侵占国民财富。惟其如此，最彻底的反腐又必须是社会利益实现公平、

公正分配，这需要改革提供坚实的制度保障。本质上，改革是理顺利

益关系，实现公平、公正。不能只在意哪些腐败利益被拆散，更要关

注反腐清退的利益如何还归国家、国民，以及堵住社会财富被侵吞的

各种可能性。在这个意义上，改革和反腐是实现利益合理分配的不同

手段，基本目的一致。 

  还在“两会”预热阶段，反腐与改革已成高频词汇，社会、媒体

议论话题多与此相关。近日全国政协新闻发布会上，反腐与改革的问

答已很密集，一些敏感话题不被回避，回应了社会关注焦点。而“两
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会”总结过去一年得失，布置未来一年任务，反腐与改革的主题将贯

穿其中，也应被视为同一根主线。（来自中纪委监察部网站） 

3 月 20 日上午，学校纪委在行政楼 519 会议室召开 2014 年第 1

次纪委全体会议。校纪委书记陶侃主持会议。纪委副书记李玉琴、纪

委委员宋金元、钱方明、费锦红出席会议。纪委办主任韩宝明列席会

议。 

会议专题审议了由纪委办公室起草的《嘉兴学院建立健全惩治和

预防腐败体系 2013-2017 年实施细则》、《嘉兴学院 2014 年反腐倡廉

工作要点》两个讨论稿。会议决定对两个讨论稿进一步修改完善后，

报学校党委审定。  

会议传达并学习了习近平总书记在十八届中央纪委第三次全会

上的重要讲话精神和省纪委十三届三次全会精神。会上还讨论了学校

工作纪律问题。 

3 月 7 日上午，监察处在行政楼 519 召开学生校内申诉处理委
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员会，研究、讨论《嘉兴学院申诉处理办法》（征求意见稿），会议由

委员会副主任、监察处处长李玉琴主持，委员会全体成员参加会议。

李玉琴介绍了申诉处理办法制定的背景，对处理办法主要条款进行了

介绍，委员会各成员对处理办法进行深入讨论和交流，会议要求监察

处根据会议讨论情况对处理办法进行再次修改和完善后，提交校长办

公会议审定。 

 

3月 20日，经过前期调研、沟通和谈判采购，嘉兴学院采购电

子平台和纪检监察监管平台已经完成系统安装、调试，近期将安排各

部门单位具体负责操作人员组织集中培训。争取今年实现学校所有采

购、招投标项目从申请、审批、采购文件制作、公告、评标定标结果

都上采购电子平台，实现采购信息共享和各环节的公开透明，有利于

采购程序的控制和项目管理，有利于提高高校政府采购活动效率，实

现公平公正。 

      

 

工作简讯： 

     3 月 5 日，监察处参与学校“十二五”省级普通本科高校新兴

特色专业和国际化专业建设项目立项答辩评审会的过程监督。 

3月 11日上午，监察处参与公管处组织的留学生公寓家具验收
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问题的协调会，对比封存样品，发现产品存在色差、尺寸、做工精细

度、外观四个方面的问题，对能整改的责成中标单位限期整改，考虑

到 3月底留学生搬迁入住情况，对不能整改的严格按照合同规定做贬

值处理。 

3 月 19 日，监察处参与学校 2014 年“三位一体”自主招生资

格审查的监督工作。 

3月 24日，《嘉兴学院 2014年反腐倡廉工作要点》、《嘉兴学院

建立健全惩治与预防腐败 2013-2017年实施细则》经过几轮论证、讨

论、修改，近期将提交学校党委会审定、发文。 

3 月 25 日，因学校岗位聘任和人员变动等原因，根据《嘉兴学

院特邀监察员聘任实施办法》（嘉院监字〔2010〕1号），校监察处在

各部门单位推荐基础上，对特邀监察员人员情况进行了选聘，增设教

师教育学院、教务处特 2位邀监察员，第二届特邀监察员调整后人员

从原先 18人增至 20人。 

 

知止就是要遵纪守法、廉洁自律；知耻就是要心怀敬畏、有所畏

惧；知恩就是要不忘宗旨、知恩图报；知足就是要淡泊豁达、脚踏实

地. 
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       作风建设永远在路上。加强作风建设，既要靠组织管理，也要靠

自身修为。我认为，党员领导干部一定要做到“四知”。 

       知止。止，就是行为的底线、红线、警戒线、高压线。遵纪守法、

廉洁自律是党组织对党员领导干部的基本要求，也是领导干部的立身

之本和政治品格。为什么一些人明知有危险，还要触碰这些警戒线、

高压线呢？主要是缺乏起码的政治定力、工作定力、生活定力，管不

住自己的手、嘴、腿，也管不住自己的亲属子女。党员领导干部一定

要有敬畏之心，敬畏党纪、敬畏法律。知止，还需要多几个诤友、挚

友，在有可能触碰到警戒线和高压线的时候，有人能扯扯袖子、咬咬

耳朵，甚至大喝一声、猛击一掌。 

       知耻。知耻就是有羞耻心、荣辱观。只有懂得羞耻、心怀敬畏，

才会有所畏惧、有所约束；反之，毫无羞耻之心，必定会膨胀自大、

铤而走险，最终葬送个人前途，败坏党的形象。人人知耻，党风政风

民风才能好转，才能弘扬正气。要以擅权妄为为耻，牢记自己手中的

权力是人民赋予的，只有为人民服务的义务，没有以权谋私的权力；

要以贪污腐败为耻，守得住清贫、耐得住寂寞、经得住诱惑，筑牢思

想防线，守好精神家园；要以损民害民为耻，想百姓之所想，急百姓

之所急，忧百姓之所忧，时刻把群众利益记在心中、抓在手上。 

      知恩。领导干部无论在什么岗位，担任什么职务，都离不开党的

教育和培养，离不开人民的哺育和关怀，需要我们永远感念、永生报

答。作为党员领导干部，就要把知恩之情化为报恩之行，始终不忘党

的宗旨，不忘肩负的重任，把职位当作为人民服务的平台，把为党和
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人民多做贡献作为人生追求。有的同志嘴上说组织培养我多年不容

易，要知恩图报，但工作上拈轻怕重，职务上挑肥拣瘦，甚至与组织

讲条件，达不到要求就得过且过，当一天和尚撞一天钟，甚至心存不

满。这不是知恩图报，而是知恩不报、以怨报德。  

       知足。作为领导干部，应该在生活上淡泊一点，面对“权”与

“位”的考验超脱一点。但有个别领导干部不知足甚至贪得无厌，事

业心太弱，物质欲太强，一天到晚琢磨“再上一个台阶”“再换一个

岗位”。这种“不知足”不仅与党的宗旨格格不入，对干部自身成长

也是极为有害的。一定要清楚，权力和地位都是党和人民给的，无论

何时何地、无论身居何位，都要以豁达的襟怀和超然的态度对待名利，

用纯洁的品行和崇高的境界对待权力，始终把党和人民事业放在首

位，把眼光放高放远，少一些攀比心、多一些责任感，少一些功利投

机、多一些脚踏实地，清清白白做官，公公正正用权。(来自中国反

腐倡廉网） 

作为当前中国政治生活中的大事，全国两会中的热点话题牵动全

国人民乃至世界的神经。在中央和地方持续掀起反腐治贪风暴的环境

下，“反腐倡廉”自然成为人们点赞频率最高的两会关键词之一，公

众也希望代表委员能够开出更多良方，促进反腐走向深入，通过持续
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反腐让老虎苍蝇无处藏身。 

  党的十八大以来，反腐力度逐步加大，不仅收拾了一批贪官污吏，

也使奢靡之风得到明显遏制，权力的笼子越收越紧。多国治理腐败的

成功实践表明，越是反腐初见成效之时，越要以刮骨疗毒、壮士断腕

的勇气，继续掀起肃贪风暴。正像全国人大代表李一飞所言，只有保

持反腐高压态势，通过制度建设和查办一批批案件，才能进一步增强

公众的反腐信心，打消对“反腐一阵风”的忧虑。 

  腐败的顽固性不可小觑。有代表委员反映，少数官员变相变法、

或明或暗的敛财行为仍然存在。去年，全国政协委员金蔚敏锐发现了

隐藏在会所里的腐败问题，并提交了相关提案。今年，也有群众发现，

“官帽子”吃饭老板埋单、腐败“搭上”互联网的新型腐败也不少见，

治理腐败任重道远。 

  多位代表委员一致认为，根治腐败问题最终还得靠制度建设。

2013 年底，厉行节约反对浪费条例、公务接待管理规定、未来５年

惩治和预防腐败体系规划等相继出台，清晰地传递出以制度建设为核

心、惩治和预防并重的反腐思路。接下来的反腐路上，反腐败立法、

完善司法体系都亟待加快步伐，制度建设终将成为保持官员清廉的坚

强堤坝。 

  当然，反腐路上离不开每一位公民的参与，这是打响反腐持久战

的群众基础。香港廉政公署平均每年有上千宗贪污举报，没有一名举

报者因资料外泄遭骚扰或报复。在全国政协委员王召明看来，这种司

法生态，使得公民有足够的勇气敢于举报，而同心协力打击贪腐行为，
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反过来也能够促进社会更加公平正义。 

  我们期待，代表委员可以在会上提出更多有利于持续反腐的真知

灼见，更期待有更多反腐的铁腕制度新鲜出炉。（来自中纪委监察部

网站 张丽娜） 

 

 

送：省教育纪工委、校领导                                            

发：全体中层干部、纪委委员、特邀监察员、学校各党总支及各职能

部门（直属单位）主管岗人员                                   


